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Abstract (en)
[origin: MX2016000875A] A nonwoven web made of plastic fibers and having a web thickness less than 2 mm (preferably less than 1.5 mm) and
a grammage less than 30 g/m2 (preferably less than 25 g/m2) and conveyed this web in a travel direction so that it physically contacts a guide or
treatment roller. A stabilization plate extending in and transversely to the travel direction of the nonwoven web is provided upstream or downstream of
the roller in the travel direction, and the nonwoven web is guided in the travel direction past the stabilization plate such that a spacing between a face
of the stabilization plate turned toward the nonwoven web and the nonwoven web face is 0 to 20 mm (preferably 0.1 to 10 mm, and very preferably
0.2 to 5 mm).

Abstract (de)
Verfahren zur Führung einer in Förderrichtung F geförderten Vliesbahn aus Kunststoff-Fasern, wobei eine Vliesbahn mit einer Bahndicke d kleiner
als 2 mm und mit einem Flächengewicht kleiner 30 g/m 2 eingesetzt wird. Die Vliesbahn wird in Berührungskontakt mit zumindest einer Führungs-
und/oder Behandlungswalze bzw. mit zumindest einem Walzenaggregat aus zumindest zwei Führungs- und/oder Behandlungswalzen gebracht.
In Förderrichtung F vor bzw. unmittelbar vor der Walze bzw. dem Walzenaggregat und/oder hinter bzw. unmittelbar hinter der Walze bzw. dem
Walzenaggregat ist zumindest eine sich in Förderrichtung F und quer zur Förderrichtung F der Vliesbahn sich erstreckende Stabilisierungsplatte
vorgesehen. Die Vliesbahn wird mit der Maßgabe entlang der zumindest einen Stabilisierungsplatte geführt, dass der Abstand a zwischen der der
Vliesbahn zugewandten Oberfläche der Stabilisierungsplatte und der Vliesbahnoberfläche 0 bis 20 mm beträgt.
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